


[Retour au sommaire](#)

Marie-Hélène Falcon, C.A.L.Q.

Compagne des arts et des lettres du Québec



En épinglant l'insigne honorifique, **Marie Côté**, présidente du conseil d'administration du CALQ, nomme **Marie-Hélène Falcon** Compagne des arts et des lettres du Québec, le 23 mars 2015, sous le regard de **Stéphane La Roche**, président-directeur général du CALQ. Photo: Anis Hammoud



Insigne honorifique de l'Ordre des arts et des lettres du Québec conçu par **Christine Dwane** pour le Conseil des arts et des lettres du Québec.

Le texte de présentation qui suit a été prononcé lors de la cérémonie de remise de l'Ordre des arts et des lettres du Québec, le 23 mars 2015.

Par sa vision, sa fougue, son engagement et sa détermination, **Marie-Hélène Falcon** est devenue une figure incontournable de la diffusion des arts de la scène au Québec. Fondatrice du Festival de théâtre des Amériques, aujourd'hui Festival Trans-Amérique, elle s'est investie à faire découvrir au public québécois de nombreux spectacles de théâtre et de danse signés par des créateurs de renommée internationale, élaborant ses programmations audacieuses qu'elle a bichonnées et défendues avec l'énergie et les soins d'une mère ourse pour ses petits. En 30 ans à la barre du FTA, elle a programmé près de 400 spectacles en provenance de 45 pays et coproduit des oeuvres magistrales avec des artistes dont la réputation n'est plus à faire, comme Robert Lepage, Gilles Maheu, Marie Chouinard ou Wajdi Mouawad. Son désir d'accorder de la place à la relève, de faciliter la circulation des oeuvres de jeunes compagnies et de proposer au public québécois des créations actuelles et audacieuses s'est incarné par la fondation de Nouvelles scènes en 1997.



Marie-Hélène Falcon, Compagne des arts et des lettres du Québec, entourée de **Marie Côté**, présidente du conseil d'administration du Conseil des arts et des lettres du Québec (CALQ) et de **Stéphan La Roche**, président-directeur général du CALQ, le 23 mars 2015. Photo: Anis Hammoud



Marie-Hélène Falcon signe le Livre d'or de l'Ordre des arts et des lettres du Québec, le 23 mars 2015, à Montréal. Photo: Anis Hammoud

[← Retour à la page d'accueil](#)



Québec 

© Gouvernement du Québec, 2015